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通告番号 1 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）森の風テラス構

想について 

 
 
 
 
 

 

①市長公約である森の風テラス構想においては、他市町村と

の差別化を明確に図るべく、施設内に味の素 NTC のような

ハイパフォーマンスサポートセンター（リカバリーを含む）

を整備し、一流アスリートの合宿や市民の皆様の健康増進

にも繋がる施設整備を展開していくべきだと強く考えます

が、市長の見解を伺う。 

 

②森の風テラス構想整備にあたっての補助メニュー、事業手

法を具体的に伺う。 

 

（２）環境整備につ

いて 

 

望まない受動喫煙の防止、作業効率化の観点から、敷地内

特定屋外喫煙所を整備するなどの施策を講じていく必要があ

ると考えますが、当局の見解を伺う。 

 

（３）不妊治療に対

する市独自の支

援について 

 

 

令和 4 年 4 月より不妊治療が保険適用になりました。しか

し、不妊治療はもともとの治療費が高額であることから保険

適用となってもまだまだ負担が大きい現状です。他市町村の

事例を参考に、不妊治療にかかる治療費等の支援が市独自で

できないか、当局の見解を伺う。 

 

（４）行政 DX 化に

ついて 

 

 

 

①ＤＸ（デジタルトランスフォーメーション）をすすめるにあ

たって、現状の課題を伺う。 

 

②ＤＸにより効率化が図れた手続き若しくは業務があるか伺

う。 

 

③今後、ＤＸを検討しているものがあるか伺う。 

（５）消防行政につ

いて 

 

 

①市民の生命、身体及び財産を最前線で守っている消防職員

の業務負担の緩和に向けた令和 6 年度の増員について、当

局の見解を伺う。 

 

②消防力整備計画について進捗状況を伺う。 

 

③消防職員の育休取得について現状と課題を伺う。 

（６）農業振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

①沖縄型耐侯性園芸施設補強・改修事業の進捗状況を具体的

に伺う。 

 

②国の根幹でもあり、まちづくりの主役となる第一次産業の

活性化に向けて以下を伺う。 

（ア）農業の街豊見城が「本気」で今後、農業振興を図っ

ていく上では、当初予算にかかる農畜産業予算の倍増

や積極的な見直しをしていく必要があると強く考えま

すが、当局の見解を伺う。 
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（６）農業振興につ

いて 

 

（イ）スマート農業の導入で、農作業の省力化や所得ＵＰ

に向けて、積極的に導入、普及をしていくべきだと強

く考えますが、当局の見解を伺う。 

（ウ）一括交付金を活用した優良母牛導入支援事業、乳用

牛改良支援事業を再事業化し、畜産業の皆様の経営安

定を図る必要があると強く考えますが、当局の見解を

伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）孤独・孤立対策

について 

令和６年４月１日施行される孤独・孤立対策推進法は、地

域の一般市民をつながりサポーターとして地域の支援につな

がる取組等の普及を目指している。孤独・孤立問題の深刻化

で、既存の政策では対処が困難になり自治体の取組に大きな

差が出ている。そこで以下を伺う。 

（ア）本市のひきこもり等の実態を伺う。 

（イ）地方版孤独・孤立対策官民連携プラットフォーム推

進事業について積極的に取り組むべきと考えるが見解

を伺う。 

 

（２）子育て環境の充

実について 

地域社会の中において、児童生徒が放課後に安全・安心に

過ごせる「居場所づくり」が重要な課題となっている。文部

科学省・厚生労働省の連携による総合的な放課後対策とし

て、放課後に学校の図書館を地域の子どもに開放する等、有

効活用できるのではとの期待がある。 

①全児童対象の小学校施設・学校図書館を活用した子どもの

居場所作りについて見解を伺う。 

 

②アフタースクール事業を本市でスタートすることについて

見解を伺う。 

 

（３）教育行政につ

いて 

市内中学校でスタートした World Classroom は、ICT を活用

し、スピーキング練習や海外の教室と繋いだオンラインの国

際交流による実践的な英語学習を実現している。このような

国際交流から得られる英語学習環境は、本市の目指すグロー

バル人材の育成に効果的と考えるが、今後の国際交流事業の

方向性について伺う。 

 

（４）市長公約につ

いて 

市長公約のリスキリングを推進するにあたり、事業主が雇

用する労働者に対して新たな分野で必要となる知識及び技能

を習得させることに対し、訓練経費や訓練期間中の賃金の一

部を助成する「人材開発支援助成金」の活用を積極的に周知

する必要がある。本市の取組状況を伺う。 

 

（５）医療福祉につ

いて 

本市において、がん治療に伴うウィッグ・補整具購入等費

用助成「がん患者アピアランスケア助成金」がスタートす

る。事業内容について詳細を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 川満 玄治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）高齢者福祉行

政について 

65 歳以上の高齢者を対象とした介護予防普及啓発事業につ

いて以下を伺う。 

（ア）ちゃーがんじゅう運動教室の内容を伺う。 

（イ）参加した方の効果について伺う。 

（ウ）令和５年度行われていないことに対する高齢者の 

健康に対する影響について伺う。 

（エ）次年度以降の取組みについて伺う。 

（２）こども子育て 

支援について 

①令和 5 年度新しく国がモデル事業で始めている子ども 

誰でも通園制度について以下を伺う。 

（ア）事業内容と効果について伺う。 

（イ）現在の国の取組み状況や予算や補助率について 

伺う。 

 

②認可外保育園の名称について 

（ア）名称変更によるメリット・デメリットを伺う。 

（イ）市の認可外保育園へ通う保護者より認可外保育園の 

名称を変更して欲しいとの意見があります。市の見解

を伺う。 

（３）市の観光ＰＲに

ついて 

観光大使について以下を伺う。 

（ア）観光大使の選定基準について伺う。 

（イ）子ども観光大使の設立について伺う。 

 

（４）子ども達の安心

安全なまちづくり

について 

①高架橋桁下の利用について 

（ア）県道 7 号線平良大橋桁下の有効利用について進捗状

況を伺う。 

（イ）饒波～金良間の高架橋桁下の有効利用について進捗

状況を伺う。 

 

②長嶺小学校と中学校の通学路について 

（ア）高安へ抜ける農道について現在の状況について 

伺う。 

（イ）外灯設置を要望しているが市の見解を伺う。 

 

③給食センター建て替えについて 

次年度に向けた取り組みについて伺う。 

（５）ふるさと納税に

ついて 

令和 5 年度 10 月よりふるさと納税の制度が変更された 

ことについて以下を伺う。 

（ア）変更内容について伺う。 

（イ）変更に対して市の今後の取組みについて伺う。 

（６）働き方改革に 

ついて 

職員の休暇について 

市で更年期障害休暇制度を設けて欲しいが市の見解を 

伺う。 
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通告番号 4 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）2024 年度予算

について 

日本共産党市議団は、１１月２１日に徳元市長へ、２０２

４年度予算編成及び行財政運営に関する要望書を提出しまし

た。以下について伺う。 

①高校卒業までの医療費無料化にかかる予算の計上について 

 

②無料低額診療事業利用者への薬代助成にかかる予算の計上

について 

 

（２）スポーツ拠点エ

リア構想について 

スポーツ拠点エリア構想について以下を伺う。 

①構想策定のスケジュールを伺う。 

 

②サッカー専用施設の整備について伺う。 

 

③陸上競技場の整備について伺う。 

 

（３）豊見城小学校

のグラウンドにつ

いて 

豊見城小学校グラウンドの夜間利用者から、グラウンドの

土がとても堅いため、危険で利用できないとの声がありまし

た。すぐに改善する必要があると思うが見解を伺う。 

（４）豊見城中央線

（県道 11 号線）

について 

①豊見城中央線の整備進捗を伺う。 

 

②根差部入口への信号機及び横断歩道設置について伺う。 

 

（５）学校教育につ

いて 

市内小中学校における学校やＰＴＡから保護者への連絡 

ツールについて以下を伺う。 

①各学校ではどのようなツールを使っているのか現状を 

伺う。 

 

②保護者への連絡ツールとしてスクリレアプリがあります

が、スクリレアプリの特徴を伺う。 

 

③うるま市では教育委員会がスクリレアプリを導入し、市内

全小中学校で活用している。本市でもスクリレアプリを 

導入してはどうか見解を伺う 

 

（６）高齢者、障がい

者等に配慮した

環境整備につい

て 

市内公共施設のバリアフリー対応について以下を伺う。 

①市役所庁舎、小中学校、中央公民館や図書館などでの障がい

者等用駐車スペースの確保や動線の段差解消は確保されて

いるか伺う。 

 

②車イス対応トイレの整備状況を伺う。 

 

③スロープの設置について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）過去の質問から

各種進捗状況に

ついて 

※過去 の質 問後、 具

体的な 対応・対 策

等を 求 ム  

①字豊見城（旧 FM とよみ裏）上下水道管接続要請、その後の

進捗を伺う。 

 

②字高安（勢理客橋付近）個人の土地に河川が通っている件、

その後の進捗を伺う。 

 

③文化観光創出事業ガイダンス施設、その後の進捗を伺う。 

 

④景観条例制定に基づき字豊見城自治会との約束（市道 1 号

線ガードレール、遊歩道整備、公園整備等）、その後の進捗

状況を伺う。 

 

⑤市道 2 号線信号機設置要請、その後の進捗状況を伺う。 

 

⑥家庭教育支援について 

 

（２）豊見城ハーリー

大会・とみぐすく

祭り（産業フェス

タ・子どもエイサ

ー）について 

※質問 は （開催趣旨 ・

委託・ 運営・予算 等

含む） ので 、 念入り

な質 問取りを 求 ム  

①数年ぶりに開催されたハーリー大会、とみぐすく祭りでし

た。成果を含め市の見解を伺う。 

 

②次年度以降の開催にあたり、市の見解を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者： 長嶺 吉起 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）産業振興・観光

振興の推進につ

いて 

様々なツールを活用し豊見城市の魅力を国内外へ広く発信

し、産業振興と観光振興の推進を促す事で地域活性化に繋げ

る事は豊見城市の発展に必要不可欠と考え以下を伺います。 

①公式アンバサダーに対する想いや期待する効果について市

長の見解を伺います。 

 

②本市のご当地キャラを商品化しその活躍の場を増やしてい

く考えはないか伺います。 

 

（２）保育行政に 

ついて 

公私連携幼保連携型認定こども園に対する本市の支援（土

地の賃借料減額）についてその後の進捗状況を伺います。 

 

（３）教育行政に 

ついて 

①各分野において優秀な成績を収める児童生徒を街全体で応

援して行く為にも本市が先頭に立って周知を行って頂きた

いと強く願い以下を伺います。 

（ア）学校等と連携し子ども達の活躍を本市で集約する事

が出来ないか伺います。 

（イ）本市がアカウントを所有している情報発信ツールは

何があるか伺います。 

 

②学校施設の環境整備等に関する予算について各学校 PTA の

予算で対応している現状があります。本来であれば教育委

員会で予算対応すべきと考えますが、見解を伺います。 

 

（４）分煙環境整備

について 

喫煙者と非喫煙者の共存を可能にする為、しっかりとした

ルールを徹底し『分煙』を行う必要があると考え、以下を伺

います。 

①本市におけるたばこ税について過去 3 年間の税収額を伺い

ます。 

 

②市役所の一般利用者並びに市職員における庁舎敷地内及び

周辺施設での喫煙の実態はあるのか伺います。 

 

③庁舎内に特定喫煙場所を設置する事が出来ないか伺いま

す。 

 

（５）介護者（ケアラ

ー）へのサポート

について 

 

 

 

 

介護を受ける人のサービスはあっても、介護をする人を支

えるサービスは乏しい現実があります。『働きながら仕事を

する』市民に対し仕事と介護の両立支援が必要であると考え

ます。 

①市内の企業における介護離職の実態を把握出来ているか伺

います。 
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（５）介護者（ケアラ

ー）へのサポート

について 

②介護離職 0 を目指し、本市が行っている支援があるか伺い

ます。 

 

③行政が先頭に立って市内の企業へ向けてワークサポートや

産業ケアマネの利活用を促していって頂きたいと考えます

が本市の見解を伺います。 
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通告番号 7 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）校区について ①豊崎中学校及び豊崎小学校の校区について伺う。 

 

②指定校変更とはどのような制度か具体的に伺う 

 

③豊崎小学校区から座安小学校へ指定校変更されている児童

の現状を伺う。 

 

④豊崎中学校の開校時に指定校変更にて伊良波中学校へ通学

予定の生徒の現状を伺う。 

 

（２）道路行政に 

ついて 

①市道２２号線及び市道２５７号線の道路計画について 

伺う。 

 

②「通学路安全プログラム」について伺う。 

（ア）実施する理由を伺う。 

（イ）実施機関を伺う。 

（ウ）点検方法を具体的に伺う。 

（エ）点検後の報告はどのように実施されているのか 

伺う。 

（オ）報告後の対応などについて伺う。 

 

③保栄茂周辺（市道 23 号線）の交通状況について伺う。 

 

（３）指定管理者の

選定方法につい

て 

今回の児童クラブの選定について、以下を伺う。 

（ア）財務状況とは、どのような事を審査しているのか 

具体的な内容を伺う。 

（イ）審査基準の公平性について伺う。 

（ウ）指定管理者のモニタリングについて伺う。 

 

（４）「むいのかじテ

ラス構想」につい

て 

 

これまでの進捗状況を伺う。 
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通告番号 8 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安全な市民生

活について 

交通安全標識等の設置について 

名嘉地地域から名嘉地 IC に抜ける道路は、近年、交通量

が多いうえにスピードが早い車が目立ち、周辺住民から不安

な声があります。 

（ア）現在も道路上へ「歩行者注意」の表示があるが見え

にくいため上書きする事ができないか伺います。 

（イ）道路上に車両から認識しやすいように「速度落と

せ」標識の設置をする考えがあるか伺います。 

 

（２）市民生活を支え

る仕組みについて 

習い事助成事業について 

①本事業に関する今年度実施したアンケート結果を伺い 

ます。 

 

②令和６年度実施の検討結果を伺います。 

 

（３）スポーツ振興に

ついて 

森の風テラス構想について 

本事業における、現在の市陸上競技場に変わる施設の完成

予定年度を伺います。 

 

（４）海外姉妹都市

提携について 

海外姉妹都市提携について 

海外姉妹都市提携を結ぶ考えがあるか伺います。 

 

（５）組織マネジメン

トについて 

マネジメントに専念するポストについて 

民間企業における部下等に成果を出させる事に専念するポ

ストを本市に設置する考えがあるか伺います。 

 

.  
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通告番号 9 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）子ども未来基金

について 

①子ども未来基金への寄付金の状況を伺う。 

 

②子ども未来基金の運用状況を伺う。 

 

③学校給食費の保護者負担軽減の支援拡充ができないか 

伺う。 

 

④子ども子育て応援団について 

 （ア）登録件数を伺う。 

 （イ）活動状況を伺う。 

 （ウ）活動活性化に向けた取組みについて伺う。 

 

（２）与根体育施設

について 

①与根体育施設の損失（物件）補償手続きについて 

（ア）与根西部地区土地区画整理事業において、令和元年

度の野球場の上物除却処分時は、普通財産として処分

を行っているが、市の公有財産規則における普通財産

処分に揃えなければならない文書を伺う。 

（イ）これまでの一般質問で、令和元年度の野球場の上物

除却処分時に損失（物件）補償契約書を交わしていな

いとの答弁があったが、その他の必要な文書は揃えら

れていたのか伺う。 

（ウ）市の公有財産規則の普通財産処分に必要だと記され

ている書類を揃えずに令和元年度に野球場の上物除却

処分が行われている。市の公有財産規則に違反してい

ると考えるが、監査委員の見解を伺う。 

 

②令和 3 年、令和 4 年の野球場の残りとサッカー場の上物除

却処分は、行政財産を処分している。地方自治法 238 条の 4

で行政財産は処分できないと規定されており、地方自治法

に違反していると考えるが、監査委員の見解を伺う。 

 

③令和 5 年 3 月に与根体育施設について損失（物件）補償費

の提示を受けているが、その内訳を伺う。 

 

④損失（物件）補償費の査定はどのように行い、最終的に誰が

決裁を行うのか伺う。 

 

⑤損失（物件）補償費の歳入時期を伺う。 

 

（３）与根漁港多目

的広場について 

①与根漁港多目的広場の利用状況を伺う。 

 

②与根漁港多目的広場にナイター設備を整備できないか 

伺う。 
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（４）健康保険証に

ついて 

①豊見城市の国民健康保険加入者、後期高齢者医療保険加入

者のうちマイナンバーカードと紐づけされていない人数を

伺う。 

 

②来年度秋の保険証の廃止について国の動向を伺う。 

 

③再来年度以降、豊見城市独自で国保加入者全員に保険証（資

格確認書）を交付すべきだと考えるが、市の見解を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）子どもが活きる

夢と希望にみちた

まち 

スポーツ・レクリエーションの振興について 

（ア）本年度を第 77 回とした市陸上競技大会が中止になっ

た理由を伺う。 

（イ）今後の取組みについて伺う。 

（ウ）2025 年（昭和 100 年にあたる）の市陸上競技大会

は、第 80 回とすべきと考えます。執行部の見解を伺

う。 

（エ）スポーツ関連団体と指導者の育成支援実績について

伺う。 

 

（２）活気ある豊かな

まち 

①農業の振興について 

農業支援策として、耐候性園芸施設補強・改修整備事業

の募集がなされた。期待される効果状況について伺う。 

 

②水産業の振興について 

（ア）与根漁港内に養殖業者や加工業者の誘致に関して進

捗状況を伺う。 

（イ）民間企業独自の取組みがあると聞いておりますが、

掌握している内容について伺う。 

（ウ）与根支部では、シャコ貝の陸上養殖を進めたい。市

として新たな水産業の振興として連携して進めるべき

と考えるが見解を伺う。 

（エ）与根漁港地先の海水は、那覇空港第二滑走路の完成

後、海水の汚濁が急速に進み、現在シャコ貝等の養殖

に影響が生じている。海域の汚濁調査について伺う。 

（オ）抜本的な汚濁防止対策の実施について伺う。 

 

③観光リゾート産業の振興について 

瀬長島に巨大シーサー建立の企画があります。市の見解

を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 13 日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）物価高騰対策

重点支援交付金

の活用について 

①低所得者支援枠について 

（ア）今年度給付した一律 3 万円給付世帯は何世帯か 

伺う。 

（イ）物価高騰の負担感が大きい、低所得世帯への負担 

軽減を図る事業として、7 万円を追加することを踏ま

え、予算化を速やかに進め、年内の給付を求めたいが

見解を伺う。 

 

②推奨事業メニューについて 

（ア）物価高騰による小・中学生の保護者負担を軽減する

ため、令和 6 年 1 月～3 月までの学校給食費の無償化

を図れないか見解を伺う。 

（イ）全市民を対象に、水道料金の基本料金の減免実施を

図れないか見解を伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

①資格試験等受験料助成について 

（ア）資格試験受験時に、中学校、高等学校、大学、専門

学校の生徒又は、学生等の能力の向上や就業機会の拡

大を目的に、資格試験等の受験料助成について見解を

伺う。 

（イ）ふるさと納税制度を活用した、生徒、学生の資格試

験等受験料助成を実施する考えはないか伺う。 

 

②がん教育について 

（ア）現在学校でのがん教育はどのように行われているか

伺う。 

（イ）胃がん予防のため、同意を得られた中学生を対象

に、ピロリ菌検査を導入できないか見解を伺う。 

 

（３）消防行政につ

いて 

①消防力強化に、「ドローン」を導入することについて 

（ア）豊見城消防署内に、災害対応に有効な小型無人航空

機「ドローン」を早期導入できないか、見解を伺う。 

（イ）災害時のみならず、平時でも利用できるよう定期的

に訓練する機会を設けて、消防力を強化することにつ

いて見解を伺う。 

 

②市民の生命、財産を守る観点から、消防職員の業務負担軽減

を目的に、次年度の職員増員を求めたいが、見解を伺う。 

（４）子育て支援につ

いて 

 

 

 

認可外保育園の保育環境の支援拡充と、給食補助の拡充に 

ついて 

（ア）一括交付金等を活用して、子どもの成長を応援する

目的に、ケータリングメニューの品目増加、及び分量

増加等図れないか、見解を伺う。 
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（４）子育て支援につ

いて 

 

（イ）認可外保育施設において、保育の周辺業務（保育に

関する計画、記録や保護者との連絡等）から保育士の

業務負担軽減を図り、又、研修や事故防止に繋げるた

めの ICT 化推進事業導入状況を伺う。 

（ウ）認可外保育園保育士の処遇改善について見解を 

伺う。 

 

（５）安心・安全のま

ちづくりについて 

①災害時の水道行政について 

（ア）建物の周辺（外側）に敷設された水道管から、台風

6 号等による被害で漏水し、水道料金が平常を超えて

増加した事例は何件あるか伺う。 

（イ）その漏水に係る水道料金の減免措置はどのようにな

っているか伺う。 

 

②社会福祉協議会建物裏手の道路は、カーブが急であると同

時に坂道となっているため、朝・夕の混雑車両には大変危険

である、との声が寄せられている。事故防止の観点から、安

全対策を求めたいが見解を伺う。 

 

③ファミリーマート豊崎入口店横の道路は、大雨時冠水する

のが必至となっている。その近くには排水路があり、周辺

に、原因の一つともなっていると思われる雑草が生い茂っ

ている。その雑草を除去できないか見解を伺う。 

 

④与根製塩所前バス停付近の交差点の安全対策については、

これまでも一般質問を行い、路面表示等安全対策を取って

もらったが、まだまだ不十分であるとの事で、地域の方々か

ら信号機設置を求める声が寄せられている。見解を伺う。 

 

⑤AED について 

（ア）直近 5 年間で、消防が把握している、AED 処置に 

より命が助かったと思われる人数を伺う。 

（イ）AED による電気ショックが 1 分遅れるごとに、救命

率は 10％ずつ低下すると言われている。AED を迅速に

使用する意味でも、プライバシー保護が必要と考えた

場合使用する「三角巾」等の備え付けについて見解を

伺う。 

（ウ）AED を使用した救命処置には、何より迅速さが求め

られる事となるため、これまで自治会の公民館等屋外

設置を求めてきたが、その後の進捗を伺う。 

（エ）公共施設等に設置の AED を、「２４時間 365 日」 

使用できるよう、屋外移設について見解を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）保育行政につ

いて 

①６月及び９月議会に於いても公私連携幼保連携型認定こど

も園に対する本市の支援について質問をしてきました。年

が明けるまでに考え方を明確にして頂きたく、以下の質問

を行う。 

（ア）認定こども園の土地の賃料についてどのようにする

のか伺う。 

（イ）園側に対する説明はどのように行ったのか、また

は、どのように説明を行う予定なのか伺う。 

 

②認可保育園の募集に合わせて企業主導型保育園の募集案内

を行うことで、保護者の選択枠も広がり、待機児童の解消に

つながると考えるが市の見解を伺う。 

 

（２）公園利用につ

いて 

 

上田山川公園の整備予定について伺う。 

 

（３）県道７号線の 

街路樹について 

県道７号線沿い（市役所付近）に植樹されているデイゴの

木が大木化して様々な影響がもたらされています。市の見解

を伺う。 

 

（４）とみぐすく祭り

について 

①来場者数について伺う。 

 

②駐車場対策について伺う。 

 

③市産業まつりとの連携について伺う。 

 

④豊見城総合公園での開催を求める声が豊見城市在住の市民

からあります。 

本来あるべき「市民祭り」に戻す考えはないか伺う。 
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通告番号 13 

（質問者： 宮城 恵 ）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）健康福祉につ

いて 

①令和５年度にて高齢者肺炎球菌ワクチン定期接種の経過措

置が終了するが、本市独自の助成事業の継続について伺う。 

 

②帯状疱疹予防ワクチンの一部助成について進める考えがあ

るか伺う。 

 

（２）教育行政につ

いて 

未成年の飲酒・危険ドラッグ・スマホゲーム依存による健

康被害が連日報道されていますが、本市の小中学校における

予防教育について、現在の状況を伺う。 

 

（３）市長公約に掲

げる全天候型室

内公園整備等に

ついて 

 

９月の一般質問で全天候型室内公園整備に既存の民間施設

（豊崎地内にあるトミトン等）を活用していけないか取り上

げましたが、その後の状況について伺う。 

 

（４）母子の健康に

ついて 

母子手帳を発行する際に、妊産婦タクシーチケットを本市

でも配付することができないか見解を伺う。 

 

（５）安全対策につ

いて 

６５歳以上の高齢者が乗る車に、踏み間違い急発進抑制装

置整備費の補助を本市でも出せないか伺う。 

 

（６）安全・安心な街

づくりについて 

豊見城団地の郵便局前十字路（市道２７号線市道４０号線

の接続、市道４７号線と交差する交差点）の信号機に「歩車

分離式」の標識をつけることができないか伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 宜保 龍平 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）フッ化物洗口に

ついて 

 

進捗を伺う。 

（２）災害復旧に 

ついて 

 

農道１８４号線下の斜面についての進捗を伺う。 

（３）教育行政に 

ついて 

①学校教員負担軽減は喫緊の課題だと思うが何が一番の理由

として言われているのか伺う。 

 

②負担軽減を本市としてどのように対策されているのか 

伺う。 

 

（４）市の鳥について クロツラヘラサギが飛来する時期になりました。市として

この市の鳥クロツラヘラサギを今後どのように活用していく

のか展望を伺います。 

 

（５）市の広報に 

ついて 

①とみぐすく祭りの広報をどのように行ったのか伺う。 

 

②市の広報について公用車等を活用すべきだと思うが市の 

見解を伺う。 

 

（６）パワーハラスメ

ントについて 

①前山川市長に対する訴訟について、現在、裁判が行われてい

るのか伺う。 

 

②パワハラに対する防止対応策について現市政の見解を伺

う。 
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通告番号 15 

（質問者： 真栄里 保 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安心安全な道

路について 

①市道 2 号線について伺う。 

 

②市道 459 号線改修について伺う。 

（２）饒波擁壁の復

旧について 

①令和 5 年度復旧予定の擁壁工事はいつ完了したのか伺う。 

 

②令和４年度に土地所有者が行った対策工事について伺う。 

 

③擁壁と農道の今後の復旧見通しについて伺う。 

 

（３）窓口業務委託

職員について 

①窓口職員の外部委託契約の際、予定価格設計根拠での賃金

見積額を伺う。 

 

②窓口業務職員を全員会計年度任用職員に置き換えた場合の

賃金合計はいくらになるか伺う。 

 

③市一般職員の給与に関する条例及び豊見城市一般の任期付

職員の条例の一部改定は適用されるか伺う。 

 

④委託職員の賃金は最低賃金に照らしてどうなっているか 

伺う。 

 

（４）会計年度任用 

職員について 

①会計年度任用職員給与は、人事院勧告の対象になるか伺う。 

 

②会計年度職員の欠員は何名か伺う。 

 

③月給制についての検討はどこまで進んでいるのか伺う。 

 

（５）職員の働き方 

改革について 

①本市の職員定数は何名と定めているか伺う。 

 

②人口１万人当たりの職員数は県内 11 市と比してどうか。 

 

③職員の配置について各課から要望やアンケートを行った 

ことはあるか伺う。 

 

④必要な部署に職員の配置を増やすべきだと思うが見解を 

伺う。 

 

（６）学校でのネット

環境について 

①職員室でネットに接続しているパソコンは何台あるか 

伺う。 

 

②職員室のネットワーク化に取り組むべきと思うが見解を 

伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）市民サービスに

ついて 

①令和３年１２月議会一般質問にて提言した豊見城市公式 

ＬＩＮＥアプリの登録者数等を含めた現在の状況について

伺う。 

 

②市内小中学校に通う子ども達の欠席連絡にも使えるよう 

仕様を加えるべきと考えるが当局の見解を伺う。 

 

（２）学校行政につ

いて 

市内小中学校におけるフッ化物洗口について導入に向けた

市の姿勢を伺う。 

 

（３）とみぐすく祭り

について 

①夏場から秋の開催に移行した経緯とその意義について 

伺う。 

 

②市民の声や出店業者等、祭りに関わった方々の声や評価に

ついて伺う。 

 

（４）消防行政につ

いて 

非常招集の解消を目的とし、増員計画を図った令和 2 年度

には想定されていなかった指令センター全体更新や防災ヘリ

整備計画、大型物流倉庫建設等による予防業務の多忙等、更

なる課題が生じていることから次年度より新たに市民が安心

して暮らせる消防職員体制の強化について調査研究すべきと

考えるが見解を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）大学の誘致に

ついて 

１１月６日に行われた「薬学部」設置の要請に関連する質問 

（ア）今回の要請内容と経緯について伺う。 

（イ）要請に対する市の対応と返答の内容を伺う 

（ウ）今後、市は大学の誘致もしくは設置などを検討する

考えはないのか。 

 

（２）西部地域の振

興について 

県道東風平豊見城線に関連する質問 

（ア）先の議会で県道東風平豊見城線沿道（渡橋名・ 

翁長）の今後の高度利用について言及されましたが、 

この件についてイニシアチブを執る部課局を伺う。 

（イ）（ア）の想定される作業とスケジュールの詳細を 

伺う。 

（ウ）めぐみの森保育園前の交差点における信号機の設置

について県警との調整内容を伺う。 

 

（３）ふるさと納税に

ついて 

ふるさと納税に関連する質問 

（ア）今年度のふるさと納税の推移を伺う。 

（イ）本市市民がふるさと納税で他自治体へ納めている 

金額とその件数を伺う。 

 

（４）高齢者福祉に

ついて 

高齢者福祉に関連する質問 

（ア）老人福祉センターを整備する計画があるか。 

（イ）令和６年度当初予算で物価高対策をする考えがある

か。 

（ウ）高齢者にも未来基金を設置する必要があると考える

が、見解を伺う。 

 

（５）瀬長島の開発

について 

瀬長島の開発に関連する質問 

（ア）観光拠点機能強化検討業務委託の入札結果を伺う。 

（イ）野球場の代替地を急ぎ検討する必要があると考える

が、見解を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 高山 美雪 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）安心・安全な学

校給食提供につ

いて 

①金芽米導入の検討状況について。 

 

②給食の運搬方法の改善に向けた取り組みにについて進捗 

状況を伺う。 

 

（２）環境に配慮した

農業振興につい

て 

①みどりの食料システム戦略に掲げる各目標を達成する取組

計画の進捗状況について伺う。 

 

②環境負荷低減を推進する農業をなるべく早く取り組むこと

が必要だと思うが、本市の見解を伺う。 

 

③環境負荷低減農業を体系的に学べるようなカリキュラムの

策定や講師陣の確保、有機農産物の学校給食への活用を図

る取り組み等を早急に行う必要があると思うが、本市の見

解を伺う。 

 

（３）瀬長島の観光

振興について 

①デジタルサイネージの設置、バス専用駐車場確保について

提言後の検討状況を伺う。 

 

②瀬長島温泉市民割について 

 

（４）市道１９１号線

及び当該沿線の

整備について 

①県道２４９号線東風平豊見城線と市道１９１号線の交差点

に信号設置が必要と考えるが見解を伺う。 

 

②市道１９１号線沿いの翁長８３７番地５から市道２５７号

線整備予定地間は排路浚渫を急ぐ必要があると思うが、見

解を伺う。 

 

③ めぐみの森保育園周辺の排水路浚渫工事の進捗について

伺う。 

 

（５）豊崎中学校に

ついて 

①開校間近に迫る中、工事の進捗状況について伺う。 

 

②通学路となる市道 257 号線の工事の進捗状況について伺う。 

 

③一般市民に向けた温水プール開放の予定について伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）環境行政につ

いて 

市指定ゴミ袋に分別方法を表示してはどうか見解を伺い 

ます。 

（２）道路行政につ

いて 

①市道７７号線にある石垣は、雨風の影響により年々崩れ、道

路を狭めているとの声が寄せられています。対応を伺い 

ます。 

 

②高嶺地域では土砂崩れにより通行が妨げられている場所が

あります。対応を伺います。 

 

③県道東風平・豊見城線（エコシテイ渡橋名入口交差点）に信

号機の設置について伺います。 

 

④南分譲には住宅裏が崖となっている場所があります。昨今

の大雨や台風などの影響により地盤の強度が心配との声が

寄せられています。対応を伺います。 

（３）労働行政につ

いて 

①子育て世代や女性、高齢者等、多様な人材が生きがいを持ち

社会で活躍できるような雇用の安定の向上について、どの

ように考えているのか見解を伺います。 

 

②多様で柔軟な働き方を選択できる環境整備について、どの

ように考えているのか見解を伺います。 

 

③生産性を高める働き方改革や市民所得の向上について、ど

のように考えているのか見解を伺います。 

 

④人への投資（キャリアアップ、リスキリング）や支援などの

観点から、資格試験等受験料助成事業を実施してはどうか

見解を伺います。 

（４）市職員の働く 

環境について 

①市職員の定数について伺います。 

 

②正規職員、会計年度任用職員の実数について伺います。 

 

③全国の類似市町村の職員数について伺います。 

 

④時間外労働の把握や対策などについて伺います。 

 

⑤今年の人事院勧告（給与改定）による期末手当支給について

見解を伺います。 

 

⑥会計年度任用職員の勤勉手当支給について見解を伺いま

す。 

⑦定年年齢の引上げについて見解を伺います。 
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通告番号 20 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）ハラスメント防止

への取組みにつ

いて 

①職員アンケートの実施について伺う。 

 

②市職員のハラスメント防止等に関する規程における相談窓

口を外部に追加設置する考えがないか伺う。 

 

③市のハラスメントに対する厳しい姿勢を示し、常勤特別職

からのハラスメント防止にも資する条例制定にむけた取り

組みを伺う。 

 

（２）南斎場の利用

について 

①10 月から 11 月までの豊見城市民の火葬件数と、4 日以上 

待たされた件数は何件あったか伺う。 

 

②遺体を自宅や葬儀社に安置する場合の費用負担について 

伺う。 

 

③故人名以外の予約及び予約キャンセルがあるのか伺う。 

 

④関係６市町の予約優先受付システムを構築する考えはない

か伺う。 

 

（３）市育英会につ

いて 

①貸与奨学金及び給付奨学金において、過去３年間の申請者

数と受けた人数を伺う。 

 

②貸与奨学金を入学準備金だけ貸与とした理由について 

伺う。 

 

（４）学校のいじめ対

策について 

①８小学校における過去５年間のいじめ件数について伺う。 

 

②第三者委員会提言のいじめ防止対策に従事する専任教員 

配置について伺う。 

 

（５）市長公約につ

いて 

①森の風テラスの取組みについて伺う。 

 

②県内最大級の室内型公園の整備について伺う。 

 

③給食センターの建て替えについて伺う。 
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通告番号 21 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 15 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 
（１）気になる子の 

子育て支援につ

いて 

保育園等の訪問先支援について以下を伺う。 

（ア）主旨を改めて伺う。 

（イ）本市の受け入れ状況を伺う。 

（ウ）受入れ迄の手続き等の内容を伺う。 

（エ）更新時期を伺う。 

（オ）周知等の取り組み内容を伺う。 

 

（２）内閣府政策のム

ーンショ ット（AI

やアバター等）計

画について 

①ムーンショット計画に対する本市の見解を伺う。 

 

②AI やアバター等を活用した新たな産業として、民間活力の

導入も含め、企業誘致等を本市として積極的に取り組んで

いく考えがないか市長の見解を伺う。 

 

③国と歩調を合わせ今後 AI 等を活用し、行政手続きの簡素化

や職員負担の軽減を図っていく考えはないか市長の見解を

伺う。 

 

（３）新時代を築く新

たな街づくりにつ

いて 

①市街化調整区域等に対する土地利用の見直しについて、徳

元市政の今後の戦略等、展望を伺う。 

 

②民間活力導入（管財課関連）に対する現在の進捗状況につい

て伺う。 

 

③国直下型の特定推進事業費について、本市はどのように 

活用していくのか今後の見解を伺う。 

 

④スポーツ拠点エリア及び森の風テラス構想の進捗状況に 

ついて伺う。 

 

⑤県道東風平・豊見城沿線の市街化編入へ向けた進捗状況に

ついて伺う。 

 

（４）ビニールハウス

再生支援につい

て 

一括交付金を活用したビニールハウスの再生支援について

以下を伺う。 

（ア）本市農家の申請状況を伺う。 

（イ）支援対象を伺う。 

（ウ）農家に対する周知状況を伺う。 

（エ）令和６年度予算確保に向けた沖縄県との調整内容 

等を伺う。 

 

（５）道路行政につ

いて 

豊見城団地で地滑りが生じている市道４６号線の整備につ

いて、現在の進捗状況を伺う。 
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（６）協働な街づくり

について 

豊見城団地駐在所跡地整備の進捗状況について伺う。 

（７）適正な業務委

託について 

ごみ処理施設維持管理業務について、廃棄物処理施設維持

管理業務積算要領に基づいた適正な委託料となっているのか

伺う。 

 

（８）与根体育施設

について 

①与根体育施設（サッカー専用的な施設）の代替施設をどのよ

うに考えているか教育長の見解を伺う。 

 

②企業誘致等を含め、今後の跡地利用計画を伺う。 

 

③与根漁港多目的広場の機能強化について以下を伺う 

（ア）与根体育施設代替施設の目途や整備がされる迄の

間、事実上仮の代替施設として捉えても良いか見解を

伺う。 

（イ）機能強化整備に当って、市サッカー協会や利用者の

意見を集約する必要があると考えるが教育長の見解を

伺う。 

（ウ）ナイター用照明器具を整備する必要があると考える

が、市長、教育長の見解を伺う。 

 

（９）市政運営の在り

方及び公務員像

（全体の奉仕者）

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①日本国憲法第１５条第２項において、「すべて公務員は全体

の奉仕者であって、一部の奉仕者ではない」と謳われており

ますが、徳元市政として、「全体の奉仕者」をどのように理

解されているのか若しくは解釈されているのか見解を 

伺う。 

 

②前山川市長が行った沖縄県との人事交流について以下を 

伺う。 

（ア）人事交流を行った主旨を改めて伺う。 

（イ）人事交流に至る内示等を含む経緯の事実を伺う。 

（ウ）前山川市長は平成３１年３月議会の一般質問におい

て、交流県職員との面識はないと答弁されているが、

前山川市長自らが、交流県職員を名指しで指名された 

若しくは、水面下で県と調整をされたのであれば、虚

偽答弁となるが事実を含め見解を伺う。 

（エ）玉城県知事は他市町村に対しても同様な人事交流を

行っているのか伺う。 

（オ）交流期間の県派遣職員の配属先や業務内容等を具体

的に伺う。 

（カ）交流期間を延長した理由を伺う。 

（キ）交流を終えて成果を含め、沖縄県とどの様な意見交

換が行われているのか（意見交換がされてないのであ

れば県の意見を確認）内容を伺う。 
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（９）市政運営の在り

方及び公務員像

（全体の奉仕者）

について 

 

③市役所内部における市長等のパワーハラスメントについて

以下を伺う。 

（ア）前山川市長からパワハラを受けたとして、本市に対

して令和４年９月に訴状が届いているが、裁判の進捗 

状況等を伺う。 

（イ）議会特別委員会及び前山川市長が自ら設置した第三

者委員会の報告に対する徳元市政の見解を伺う。 

（ウ）今後の対応策を伺う。 

 

 
 



 

 
 


